

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.
Fuera, trimestre.
Extranjero, id.

Anuncios y comunicados a precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 5 de Octubre de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 221

La vida á tragos

De *Le Figaro* llegado hoy de París copiamos los siguientes párrafos, que en el gran periódico aparecen firmados por *Un diplomático*, cuya autenticidad no parece dudosa:

Hoy se reunirán por primera vez los miembros de la Comisión hispano-americana: más para llegar al término definitivo de la paz entre España y los Estados Unidos, han de mediar tal vez muchas conferencias: Las sesiones se verificarán en el ministerio de Negocios extranjeros, en los salones del entresuelo que dan al Sena.

Todo hace creer que la buena inteligencia que se ha manifestado anteaer en el almuerzo ofrecido por mister Delcassé será duradera, y que el resultado final de las negociaciones será una paz honrosa para ambas naciones.

Ya hemos hecho observar que M. Day presidente de la Comisión, y el senador Gray, comparten las ideas del presidente Mac-Kinley y mantendrán en las negociaciones un alto espíritu de conciliación. Estos delegados tienen enfrente á los senadores Davis y Frye que, partidarios de una política de expansión, querrán conservar todo el fruto de la victoria é impulsar á América fuera de sus límites; M. Whitelaw Reid, flotando entre esas dos corrientes, será acaso el árbitro de la situación.

Respecto de los delegados españoles no podrán éstos otra cosa que estar á la defensiva inspirándose en los intereses y el honor de España.

Se ha extrañado que ni el general Porter ni el señor León y Castillo forman parte de la Comisión hispano-americana. No hay motivo de extrañeza, pues siendo ambos señores representantes directos de los jefes de Estado, no podían someterse á la dirección de los presidentes de las delegaciones respectivas. El envío de misiones especiales se hace para librarlos de toda responsabilidad.

Manteniéndose aparte, su obra, sin embargo, sería útil, si se presentasen problemas de difícil solución y conviniere acudir, por mediación de ellos, á la intervención amistosa del Gobierno francés, que ha sido ya mediador de la paz entre los beligerantes.

Los esfuerzos de los dos embajadores tendrán por único objeto ayudar á la conciliación por las simpatías personales y por una benevolencia igual de ambas partes.

Por esto el general Porter, después de convidar á su mesa á los delegados de su país, los invitará á un banquete con los comisionados españoles y los ministros del Gobierno francés.

El señor León y Castillo seguirá poco después este ejemplo, y la conciliación no puede faltar dada tan buena disposición de ánimo.

Declaraciones

Sr. Echegaray

He aquí un extracto de la consulta que *El Liberal* de Madrid ha hecho al Sr. Echegaray, sobre la situación española:

Yo no creo—ha dicho—no puedo creer que la guerra con los Estados Unidos haya sido popular.

No fué popular la guerra con el yanqui. La quiso tal vez una escasa minoría, que teniendo demasiado presente la historia de lo que fuimos, se hacía ilusiones sobre lo que realmente éramos. Ilusiones nobles, generosas; pero por lo menos, fácilmente combatibles.

Y no se me hable á este propósito de la epopeya de la independencia española. Se lucha hasta la muerte, hasta dejar de ser nación arrojado al invasor cuando está en litigio el suelo de la patria, que solo se tiene por sagrado y por intangible cuando lo pisamos.

Recuérdese que el acto de Daoiz y Velarde, sublime arranque de heroísmo, no fué secundado por la guarnición de Madrid, y se consideró entonces como un hecho de insubordinación, de indisciplina. Y á los pocos días, no había quizás transcurrido una semana, varios jefes de cuerpos y altos funcionarios iban á felicitar al general francés Murat, por haber dominado un motin.

En las guerras, lo más importante no es la masa, no es el soldado; lo decisivo es el general. Pasa al revés de lo que sucede en la vida normal y ordinaria. En esta, lo es todo la actividad de la suma, el conjunto de unidades.

En nuestra guerra con los Estados Unidos ha faltado, al parecer todo cálculo, toda previsión y hasta careció la lucha de toda acción directora. De ahí el desastre, que ha sido más intenso de lo que podía creerse y temerse.

Pero el desastre, con ser tal y tan grande, no significa la muerte de España. Jamás en ninguna nación del mundo se cometió locura semejante, que no volviera á reproducirse. No ha habido pueblo en la humanidad que sacrificase doscientas mil vidas, y millones de pesetas para defender las colonias que se tenían por perdidas y para pelear por un punto de honor.

¿Decadencia en qué? ¿En no haber vencido una rebelión con constante alimentación de viveres y maniciones en la vecina República federal, poderosa y próspera? ¿En no haber triunfado en una lucha con nación que peleaba á las puertas de su casa y cuadruplicaba, cuando menos, nuestras fuerzas?

¿El no haber impedido la independencia de un pueblo que seguía el camino emprendido por todo un continente?

Lo que importa ahora es trabajar. Lo que hace falta es que no fiemos la salvación á un hombre, sino que juntemos salvarnos con el esfuerzo colectivo, que las dictaduras suelen perpetuar la minoría de edad de los pueblos, acostumbrándoles á no pensar ni obrar por sí.

La fórmula es sencilla, es casi matemática, y por nuestra gloria y honor, de posible cumplimiento.

Que cada uno se regenere á sí mismo; se haga mejor en virtud y en energía, en voluntad y en acción, y toda la nación quedará regenerada.

OCTUBRE

Es mes de grandes santos. El primer domingo es la virgen del Rosario, el 4 San Francisco de Asis, el 13 la Virgen del Pilar, el 15 Santa Teresa de Jesús, el 18 San Lucas evangelista, el 10 San Francisco de Borja, y el 24 el Arcángel San Rafael.

Se celebran grandes fiestas en Zaragoza, en Avila y en Gandia, y en Madrid las de la Virgen del Pilar, en la Guindalera.

Se abren los establecimientos de enseñanza el día 1.º y comenzarán el 4 las veladas en los talleres, que terminarán el 19 de Marzo. Por eso se dice, hablando de las velas, *San Francisco las trae y San José se las lleva*.

El 4 santo del rey Francisco el 10 cumpleaños de doña Isabel II, y aniversario de su casamiento, el 15 el Santo de la infanta María Tereza. Octubre es mes de grandes recuerdos: el 11 de 1468, se imprimió en Barce-

lona el primer libro que se dió á luz en España; el 12 de 1492 descubrió Colón el Nueva Muudo, cuyos restos acabamos de perder. Para el triste flujo que ha tenido la conquista, más valía que no hubiera salido del puerto de Palos, porque lo que en Palos comenzó ha concluido con la gran paliza.

En Octubre, el 16 de 1793, le cortaron á Maria Antonieta la cabeza, el 30 de 1817, apareció el cólera por primera vez en Europa.

El 8 de 1848, murió en modestísimo piso tercero de la rue de Michandiere, de Paris, el que fué el hombre más poderoso de España, en el reinado de Carlos IV, el famoso D. Manuel Godoy, principe de la Paz.

El 11 del mismo año falleció en Madrid el gran actor Carlos Latorre.

El 5, también de 1848 murió en Sevilla Don Alberto Lista.

El 7 de 1591 se dió la batalla naval de Lepanto, en la suerte nos fué más propicia que nos ha sido este año en Cavite y en Santiago de Cuba.

El 10 de 1852 se inauguró el teatro Real, y el mismo día de 1856, el de la Zarzuela.

Este mes es el de los catarros y el de la escarlatina. Para preservarse de los primeros, lo mejor es el abigo, y de la segunda la belladona.

Es uno de los meses que mejor se puede comer, porque vuelven los mariscos hay abundancia de pescados, las carnes están en la mejor disposición para ser asadas y la caza no da nada que desear.

En Octubre echa pan y cubre; dice el refrán.

Es mes de grandes gastos, porque hay que comenzar á preparar la ropa de invierno, á arreglar la casa para la estación del frio, hacer el equipaje para los niños que van al colegio y abonarse á los teatros, el que pueda.

Este año tenemos como suceso de capital interés, las conferencias de Paris y la vuelta de los repatriados.

Por de pronto se ha cobrado el cupón, no hay pagas atrasadas en la Península, y vamos andando, y sea lo que Dios quiera, que me parece no va á ser nada bueno.

La comisión de la paz

La carta del Sr. Montero Rios

Madrid 4.

Cree *El Liberal* que la carta que anteaer recibió el ministro de Estado

del Sr. Montero Ríos, comunicándole algunos pormenores de sus primeras conversaciones con los comisionados yanquis, es importantísima.

Según el referido diario, del texto de la carta se desprende que los representantes del Gabinete americano no tiene instrucciones respecto a la Deuda de Cuba, esperando conocer la opinión del general Merrit.

Esto hará que las negociaciones sean largas.

Los debates

Se ha recibido un despacho de París con detalles de los debates de la comisión de la paz.

Estos seguirán el mismo orden de asuntos establecidos en el Protocolo.

En primer lugar se tratará de la cuestión de Puerto Rico, seguidamente de Cuba por último problema filipino.

Cuanto acuerdos se tomen acerca de Puerto Rico se aplicarán a Cuba.

Añade el despacho de París que según impresiones de los comisionados yanquis, el Gobierno de Washington se inclina a reconocer la independencia de los cubanos.

Probablemente al tratarse de la cuestión de Filipinas surgirán algunas desavenencias.

De momento se dicen que el general Merrit, apenas llegado de Marsella declaró que los Estados Unidos deben conservar la totalidad del archipiélago añadiendo que España no puede reconquistarlo pues para ello le sería indispensable sostener una lucha larguísima y muy sangrienta.

Según el general Merrit conviene a Europa que los norteamericanos conserven el Archipiélago, pues ellos restablecerán la paz fácilmente y los intereses extranjeros establecidos en Filipinas no correrán peligro.

Continúa siendo un enigma lo que pretendan los yanquis respecto de la deuda de Cuba.

Suspensión de las deliberaciones

Paris 4.

También hoy recibirá el presidente de la República en el palacio del Eliseo a los delegados norteamericanos para la paz, presentados por el embajador de los Estados Unidos, general H. Porter.

Todos los indicios son de que en la sesión de ayer trató exclusivamente la comisión de ordenar sus trabajos y que va a acordar el examen definitivo de las condiciones en que es concederá la paz.

Para este objeto indudablemente convinieron las dos delegaciones en prepararse con estudios previos, sabiéndose que hoy y pasado mañana se reunirá cada delegación por separado, y hasta el viernes no volverán a constituirse en el ministerio de Negocios Extranjeros.

Lo que dice Sagasta

Ha comunicado que no se han recibido noticias oficiales ni de Filipinas ni de París y que por este motivo no habrá hoy Consejo de ministros.

Crónica de las guerras

La evacuación de Puerto Rico

Madrid, 4.

Se ha recibido un despacho oficial Puerto Rico comunicando que se lleva a efecto con el mayor orden la evacuación de la pequeña Antilla.

En breve saldrán las últimas fuerzas españolas.

De todos modos la repatriación será más larga de lo que se creía.

Compra de armamentos

Parece que las naciones americanas que se interesan en la compra del material de guerra que tenemos en Cuba y no podemos transportar a la Península, son Santo Domingo y Méjico.

La primera pretende adquirir algunos cañoneros y la segunda piezas de artillería.

Venta de buques

Ha conferenciado con el ministro de Marina el representante de la República de Santo Domingo.

Trataron de la venta de los buques menores que España tiene en Cuba.

No llegaron a un acuerdo por carecer de autorización para ultimar el contrato el mencionado representante.

Los frailes en Filipinas

Un periodista parisiense ha interrogado al general Merrit.

Este, ha dicho que los jesuitas filipinos han contribuido al aumento de la riqueza del Archipiélago.

Empleadas a Filipinas

El Gobierno ha autorizado el embarque para Filipinas de los empleados destinados al archipiélago que aguardaban se solucionara la suerte futura de nuestras posesiones en Oriente para ir a tomar posesión de sus cargos.

Esta noticia ha sido muy comentada, pues, se ha dicho que el Gobierno sabe ya algo de las resoluciones que acerca de la cuestión filipina adoptará la conferencia de Gáris.

El embarque de los empleados se realizará muy en breve.

Fondos a Blanco

Según dijo el Sr. Sagasta, se han girado al general Blanco para gastos de repatriación, tres millones de pesos y añadió además que el gobierno tiene preparados fondos para cubrir todas las necesidades de la repatriación de nuestras tropas de las islas de Cuba y Puerto Rico.

CRONICA

A la justicia histórica

Los mismos que intentaron la falsificación de las actas electorales, de la que dará buena cuenta el magistrado Sr. Jalón; los mismos que quisieron escamotearlas, lo que no consiguieron gracias al patriotismo de los electores; los mismos que fraguaron un motín para invalidar la elección pretendiendo asesinar al pueblo para realizar su objeto, hoy tienen la osadía,

pensando que todo les es lícito, de gestionar, creyéndose que tienen influencia para todo, se nos envíe a presidio.

Por esto el lunes último, cual si conociesen el sumario militar, hicieron circular la noticia de haberse dictado auto de prisión y procesamiento, no contra los asesinos y sus instigadores sino contra las víctimas.

Como es consiguiente, esto excitó la opinión y con mayor motivo cuando al par que se hacían circular estas noticias se aprovisionaba la Casa Grande de vino, dulces y otros manjares para alentar a los empleados municipales armados hasta los dientes para realizar lo que preparaban.

No conocemos el sumario militar porque es secreto, así, hemos de reservar nuestros juicios para cuando se haga público y entonces con entera imparcialidad e independencia lo analizaremos. Pero mientras llega este caso, nos hemos de dirigir a la jurisdicción ordinaria única competente en nuestro concepto, recordándole que hay una cuestión de competencia entablada y urge resolverla por los trámites brevísimos que señalan las leyes. De no ser así, nos exponemos a que un auto de prisión o procesamiento injusto y dictado por autoridad incompetente, prevalezca durante largo tiempo por no tramitarse aquella con la urgencia que reclama el propio interés de la justicia.

Nos dirigimos, pues, al Presidente de la sección primera de la Audiencia y al Fiscal de la misma para que presten su atención a este gravísimo asunto.

La situación de Tortosa

Nuestras autoridades y los hombres públicos que deben mirar por los intereses morales de Tortosa, parece que en su casi totalidad se hallan en Babilonia. Por esto la derrota electoral que ha sufrido el Ayuntamiento les sorprendió; pues desconociendo por lo que se ve las condiciones de este hidalgo pueblo creyeron que sufriría eternamente el yugo de las forasterallas y de una administración que ha llegado a los últimos límites de la inmoralidad.

Y que no conocen a Tortosa, lo revela que no ven que cualquier día sobrevendrá un gravísimo conflicto entre el vecindario y los empleados, a los cuales por cualquier rumor más o menos infundado que pueda sublevar la conciencia de todas las personas honradas, se les obsequia con dulces y vino, como si se les alentase para ir a tiro limpio.

La situación del señor Kies, es verdaderamente crítica. El pueblo no quiere, por lo que sabe todo el mundo, que administre los consumos y pesas y medidas, y él se empeña en esta tarea sin dar cuenta a nadie, sin publicar ningún dato, llevándolo todo con la mayor oscuridad.

Ante la enemiga general, cree a todas horas que van a degollarle y dado su escaso caletre sospechamos que un día la equivocada, toca arrebató y ordena un degüello general.

Bien pensado ¿qué iban hacer Kies

padre, Kies hijo y Chirlo consuegro y suegro respectivamente si no se dedicaban a administrar los consumos? Este es el caballo de batalla. El pueblo de Tortosa le ha dado un severo voto de censura y el hombre se hace el sueco, diciendo adelante con los faroles, digo los consumos.

Que vive en continua zozobra, que el pánico le domina, basta con verlo. Todo es de temer de un hombre en tales condiciones.

A las autoridades toca, judiciales, militares y gubernativas, estudiar el estado de Tortosa, que a todas alcanzará la responsabilidad si sobreviene un segundo conflicto, que si en el primero por una casualidad no hubo víctimas es de temer las hubiese ahora.

Ha sido necesario que el señor Kies fuese Alcalde para que sus empleados disparasen contra el pueblo indefenso.

¿Qué esperan los conspicuos del partido liberal para barrer a ese hombre? ¿Qué baje más la renta de consumos?

Contrastes

Anteayer por la tarde a los empleados armados y valientes que tenía nuestra autoridad local reunidos en los bajos de las Casas consistoriales no solo se les obsequió como otras veces con dulces y vino, sino que además se les pagó una gran comilona viéndoseles en el zaguan del edificio repletos y colorados como pimientos, rebosando satisfacción y alegría.

En el piso principal el movimiento era inusitado; idas y venidas de porteros, alguaciles y policía secreta, idas y venidas de oficiales de la Secretaría y cada noticia que se transmitía a los allí reunidos era recibida con alegría suma y se comestaba con verdadera satisfacción. Mas que oficina parecía una cotización de noticias en que todos jugaban al alza, y el archivero el restaurant en donde se apagaba la sed con sendos sorbos de rico jerez. La felicidad parecía haber penetrado en aquellas habitaciones, mansión de muertos los días anteriores, y trocáronse los sufrimientos en bienandanzas que habían desaparecido para no volver a las negruras que les alejaban del festín municipal. La dicha era completa.

¡Contrastes de la vida! En medio de aquel bullicio penetra un chavó de buena estatura, gordo, moreno, de mirada taciturna, que maneja lo mismo una depositaria *inpartibus* que la palmeta de un maestro de escuela, no entaba alegre y sonriente como antes, su pase era grave, los coristas le abrieron paso y dirigiéndose al *mandón* de la casa: ¡Ya no hay nada! ¡Todo ha fracasado! Pronunciadas estas palabras, callóse todo el mundo; los que momentos antes retocaban por aquellos salones, mustios, contritos y cabizbajos, sentábanse en sus poltronas, no gustaban del jerez y los dulces caían al suelo de los puñetazos que se daban sobre las mesas.

Poco despues, nuestra primera autoridad se sentía enfermo; un enfriamiento le obligaba a meterse en cama y en la Casa grande reinaba nuevamente el mismo silencio que reina en la mansión de los muertos.

Regués

Es tan grave lo que ocurre en la partida de Regués con el desarrollo de la terrible enfermedad del tífus, y la apatía de nuestras autoridades, que un día y otro llamamos la atención del señor Gobernador para que mande adoptar las medidas necesarias y se socorra á los necesitados á fin de conjurar el mal.

Ayer hablamos con un vecino de aquella partida y nos dijo que aumentaba el número de enfermos.

La prensa bazofiera, entre la que descuella el órgano de Satanás que se engalana con el título de católico, no tienen una palabra para aquella desgraciada partida por miedo de disgustar á la forasteralla.

¡Bazofia, bazofia! á cuanto obligas.

Pedrell

Nuestro ilustre paisano y querido amigo el maestro Pedrell en el presente curso disertará en el Ateneo de Madrid sobre «Nociones de historia de la música española acerca del arte religioso, el Teatro y la música popular ó popularizada.»

Deseamos al maestro Pedrell que los aplausos y elogios del curso anterior sean mayores en el actual.

Exhalación eléctrica

Durante la tormenta de ayer cayó un rayo en la casa de un huerto de la partida de San Lázaro, próxima al ermitorio de la Petja, sin que afortunadamente causara desgracias personales, a pesar de hallarse en aquella cinco ó seis personas que recibieron el susto consiguiente.

Funciones religiosas

La Archicofradía de jóvenes católicas consagra á su seráfica Madre Santa Teresa de Jesús solemne novenario en el XXV aniversario de la fundación:

Todos los días á partir del día 8, se celebrará á las siete de la mañana la santa Misa; durante ésta se meditarán las principales virtudes de la Santa. Por la tarde, á las cinco y media, principiará la Novena con exposición del Santísimo Sacramento. Los domingos, días 9 y 16, la Novena principiará á las cinco.

Los sermones que se predicarán todos los días del Novenario, están á cargo del distinguido orador sagrado, Dr. D. Agustín Gascó, Pbro., Beneficiado de San Nicolás de Valencia.

Fiesta de la Seráfica Santa Teresa de Jesús

15 de octubre, XXV aniversario de la fundación de la Archicofradía. A las siete de la mañana: Misa de Comunión general con plática preparatoria. A las diez y media: Misa solemne cantada á grande orquesta, en ella participará las glorias de la exclarecida y santa Española el Ilustre Dr. D. Rafael García, Canónigo Magistral de la Catedral.

A las cinco de la tarde: Función solemne, en ella se cantará el seráfico

Trisagio y predicará el citado Rdo. señor Gascó. Antes de la reserva se cantará solemne *Te Deum* en acción de gracias al Todopoderoso por las muchas y especiales bendiciones concedidas á las Jóvenes Teresianas en los veinticinco años de existencia de la Archicofradía.

Arroz

Se ha iniciado una importante alza en los precios del arroz, según nos escriben de la región valenciana. Los cosecheros y acaparadores se niegan á vender á pesar de las ofertas hechas por los compradores, que ya dan 23 pesetas por los 100 kilos.

Algarrobas

El precio de este fruto ha sufrido un aumento considerable, puesto que se han vendido en esta ciudad algunas partidas á 6 pesetas quintal.

Para los repatriados

Para conocimiento de los repatriados que tienen pendientes de abono las dos mensualidades que les ha otorgado el Ministerio de la Guerra, respecto á la manera de hacerlas efectivas, debemos hacer presente: 1.º Que las mensualidades deben percibirse tanto los soldados y guerrilleros de Ultramar, como los voluntarios repatriados, así como los respectivos señores oficiales. 2.º Que los comprendidos en semejante situación han de presentarse personalmente en el Gobierno militar de la provincia, donde se les refrenda el pasaporte y se consigna en el mismo la cantidad á que tienen derecho. 3.º Que el abono de las pagas adeudadas lo hace efectivo la Zona militar, y 4.º Que las mensualidades concedida se satisfacen con arreglo al sueldo de la Península, que resulta de unas 95 pesetas para los sargentos y de unas 34 pesetas para los cabos y soldados.

Aceite

El mercado de aceite en Sevilla solememente ha tenido entradas de importancia en los últimos días de la pasada semana. La cantidad de aceite vendido, en este periodo de tiempo ha sido 6.350 arrobas al precio de 10'25 á 10'65 pesetas, no habiendo tenido variación de importancia á no ser en el precio mínimo, que ha tenido alza, dependiente más bien de la bondad del producto.

Desbarajuste

Como resultado de las reformas de Gamazo los matriculados este año en las asignaturas del primer curso de segunda enseñanza á quienes comprenden las reformas en cuestión, se encuentran sin libros de texto y sin programas, debido á que la nueva ley prohíbe á los catedráticos que redacten sus asignaturas en tanto no se haya formado por la comisión nombrada al efecto el índice de las materias que ha de abarcar cada asignatura.

Guerra á la luz

Barcelona. — Todos los estableci-

mientos públicos, cumpliendo el acuerdo de la comisión ejecutiva de los gremios ha dejado de entender el gas y la electricidad, alumbrándose con bujías y petróleo.

La población ofrece extraño aspecto.

En algunos cafés se han colocado bujías en botellas.

Se han adherido á la protesta la mayoría de los industriales de los pueblos agregados á Barcelona.

En varias tiendas de Gracia han aparecido esta mañana unos letreros anunciando que mientras dure la huelga del gas se cerrarán al anochecer.

Algunos dueños de barberías han acordado tener sus establecimientos abiertos de noche únicamente las vísperas de fiesta.

Temporal de nieves

Telegrafían de Perpignan que en los Pirineos se generaliza el mal tiempo.

En aquella región se desató una violentísima ventisca de nieve, que ha causado la muerte de 20 caballos.

Curso de francés

De las 7 á las 10 de la noche, (Merced 15 piso principal) se principian las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza á las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más exquisita pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el verdadero método que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

Jurados

Jurados del partido de Tortosa, en el presente cuatrimestre.

Cabezas de familia

- Felipe Borrás Roselló, cafetero, Ginestar.
- José Aviñó Beltran, industrial, de Cherta.
- José Amposta Franquet, labrador, Aldover.
- Vicente Biosca Castell id. de Freginals.
- Juan Bernat Ferré, id., Galera.
- José Cid Plá, confitero Roquetas.
- Francisco Martí Curto, labrador, Tivenys.
- Agustín Gil Gimeno, del comercio, Alcanar.
- Antonio Lleixá Cardona, labrador, Godall.
- Vicente Sanchiz Roig, cafetero, Amposta.
- Antonio Ferré Farnós, labrador, Benifallet.
- Joaquín Cid Solé, id., Gená.
- Tomás Nicolau Sabaté, del comercio, Tortosa.
- Joaquín Cortiella Subirats, labrador Mas de Barberans.
- José Abarcat García, albañil, Tortosa.
- Agustín Vidiella Colomé, propietario, id.
- Juan Barberá Maijó, id., id.
- Juan Arasa Barberá, labrador, Aldover.
- José Arnal Matheu, carpintero, Cherta.

Valentín Rebull Matoses, labrador, Amposta.

Capacidades

- Luis Besora Pecanins, médico, Tortosa.
- Antonio Alguero Brú, propietario, Ginestar.
- Jaime Cots Falcó, labrador, Benifallet.
- José Balada Gil, propietario, Alcanar.
- José Brull Pallarés, id., Perelló.
- Francisco Muria Ferré, veterinario, Santa Bárbara.
- Pedro Martí Figueres, labrador, Perelló.
- Teodoro Marcovalé Martí, id., Cénova.
- Miguel Arasa Martí, id., Galera.
- Tomás Jornet Subirats, id Amposta.
- José Lavega Cid, cafetero, Roquetas.
- Manuel Rosales Castilla propietario, San Carlos de la Rápita.
- Francisco Calleja Alberti, farmacéutico, Tortosa.
- José Barberá Martí, propietario.
- Juan Ribera Serres, labrador, Pauls.
- Juan Bladé Lillo, id., Rasquera.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Folleto separatista

Madrid, 4, á las 11 noche
La Epoca dice que ha recibido un folleto en francés en el cual se trata de la cuestión catalana.

Lo ha editado el comité nacionalista catalán de París y dice La Epoca que si el tal folleto es un libelo contra España que contiene duros ataques contra el ejército y aboga resueltamente por el separatismo.

Dice La Epoca comentando al folleto «Tenemos ya el separatismo á las puertas de casa».

Para mañana

Madrid, 4, á las 11'45 n.
Mañana se celebrará Consejo de ministros para tratar de las peticiones de supresión de los impuestos de guerra y del recargo que pesa sobre la exportación.

Según los ministeriales habrá alguna discusión, pues las opiniones de los ministros están divididas.

Lo menos difícil será según los ministeriales, la supresión del impuesto de exportación.

Gobierno cubano

Madrid, 5, á las 12'50 m.
Noticias de la Habana dan cuenta de que en breve se reunirá en el Camagüey una Asamblea cubana para proceder á la elección de nuevo Gobierno rebelde.

GARTILLA DE LA Camara Agrícola Oficial DE VALENCIA

Indispensable á todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite á correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó ibranza á la Cámara Agrícola de Valencia ó á la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajerós, 6, Valencia.

El rabioso dolor

Muelas careadas



pone al hombre cual le veis, desfigurado, triste, meditando é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el ALBAF SERNA (anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la feridez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia. En Tortosa, farmacia de D. Pio... Calle de la Ciudad. 2 pesetas bote.

Disponible

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel. Aprieta mejor las hojas.

Es el mejor BIBLIOGRAF Dura, toda la vida.

Es el más económico. Su precio 3'50 Plas. uno

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaxadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Distrito Mercantil

DISPONIBLE

EL MÉDICO Y CIRUJANO OCULISTA JUAN JOSÉ CUCALA



Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como Cataratas, en tres minutos y sin dolor; pupilas artificiales para dar vista á los que tengan nubes, tumores, lagrimeo, fistulas, corrige las pestañas sin arrancarlas que van dentro del ojo inflamaciones crónicas y granulaciones sin quemar las con la piedra, pronta curación y sin dolor. Asegura la cura y éxito de las operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. Posee esterilizadores para irrigaciones, pincéles, sondas, instrumentos, etc., según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

PRECIOS MÓDICOS
Nota: Asistencia y habitación para los operados que lo necesiten en casa del médico. El dispensario para pobre lo abrirá pronto.